



Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC abordan en tribuna crisis política en Nuevo León

Boletín No. 5642

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC emitieron comentarios relativos a la crisis política en el estado de Nuevo León, en el apartado de Agenda Política de la sesión semipresencial de este miércoles.

Fue un intento por violentar la ley

La diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) comentó que la crisis del estado es producto de la ambición personal, la cual no coincide con el interés popular y sólo se replicaron prácticas del pasado que sólo buscan el poder y los privilegios; es decir, lo realizado por el gobernador fue un intento por violentar la ley.

Hamlet García Almaguer, diputado de Morena, refirió que la crisis institucional en Nuevo León debe llevar a una reflexión, ya que ha sufrido convulsiones internas severas, toda vez que se violentó el artículo 116 de la Constitución Política, el cual establece que el poder público de los estados se divide en Ejecutivo, Legislativo y Judicial y no podrán reunirse dos o más poderes en una sola persona; por ello, la Sala Superior del Tribunal Electoral revocó el 15 de noviembre la designación de Arturo Salinas como interino.

En Nuevo León hay ausencia de oficio político

El diputado Héctor Israel Castillo Olivares (PAN) recordó que Nuevo León desde su nacimiento ha sido pionero del progreso y hoy vive una crisis de falta de gobernabilidad por la ausencia de oficio político. “Se cierra el 2023 con un titular del Poder Ejecutivo en Nuevo León que decidió incentivar una crisis política y de gobernabilidad, al asegurar con mentiras y medias verdades que el Congreso del estado le había negado la licencia para contender a la Presidencia de la República, pero buscaba imponer a alguien cercano a su persona, violando con ello la Constitución”.

Por su parte, Annia Sarahí Gómez Cárdenas, diputada del PAN, mencionó que Samuel García hace todo menos gobernar Nuevo León, pues en la verdadera democracia nadie gana todo, nadie pierde todo y nada es para siempre. “Hoy se tiene una crisis política en Nuevo León porque hay un gobernador que, pese a que ya regresó a sus funciones, sigue intentando extorsionar, perseguir, mentir y tener recursos públicos de manera ilegal. La ley, las instituciones y la justicia son la mejor salida para resolver conflictos y superar la crisis de gobernabilidad”.



Nuevo León sufrió un atentado a la gobernabilidad

Del PRI, el diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez afirmó que Nuevo León sufrió un atentado a la gobernabilidad, que se desataron ataques a los diversos poderes e instituciones. “El Congreso del estado fue tomado por reventadores que impedían que los legisladores cumplieran con su mandato, y magistrados y distintos miembros del Poder Judicial fueron amedrentados para que no realizaran libremente sus encomiendas”.

Subrayó que los problemas que se viven en el estado son una muestra de que se tienen que hacer bien las cosas y que las distintas fuerzas políticas estén conscientes de la importancia del diálogo, palabra y respeto al Estado de derecho. Por otra parte, exigió al gobernador asumir su responsabilidad y actuar en congruencia con la necesidad del estado.

Es importante respetar voluntad de las y los habitantes

Por el PVEM, el diputado Armando Antonio Gómez Betancourt destacó que el tema debe motivar a una reflexión sobre situaciones que no están previstas en la legislación, ni electoral ni constitucional y que deberían estar para evitar una crisis como la que hoy se vive en Nuevo León. “Se puede o no coincidir con Movimiento Ciudadano y con quien hoy encabeza Nuevo León, pero sí es importante respetar la voluntad de las y los habitantes que fue legítimamente expresada en las urnas”.

Llamó a establecer con claridad lo que procede en casos como este; hay que revisar los temas en los cuales es necesario hacer alguna reforma o adecuación para garantizar que se respete la voluntad popular. “En el Partido Verde estamos convencidos de que lo que se intentó en Nuevo León no era lo correcto, a pesar de que el marco jurídico tiene un vacío y deja abierta la puerta a situaciones que, más allá del sainete, el desaseo y la falta de cuidado desde la solicitud de licencia del gobernador, pudieron generar una grave crisis política”.

La crisis política en Nuevo León es un atropello

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña (PT) indicó que la crisis política en Nuevo León es un atropello al gobernador de esta entidad, ya que éste fue elegido por los ciudadanos; no se respetó la regla no escrita sino se utilizó a la Suprema Corte de Justicia a decidir un asunto estrictamente electoral.

Aclaró que la crisis no ha terminado a pesar de que el gobernador haya regresado, ya que se desnudan los lazos de complicidad, pues la Suprema Corte de Justicia realizó “una maniobra sucia y una decisión política disfrazada de jurídica; es decir, utilizaron al máximo órgano de impartición de justicia del país para favorecer a un sesgo partidista”.



Nuevo León es el estado más pujante de la nación

Omar Enrique Castañeda González, diputado de MC, expresó que en Nuevo León no hay una crisis, simplemente se quiso generar una crisis a partir de una intentona del viejo régimen por descarrilar un proyecto que ha demostrado eficiencia, honestidad y eficacia en Nuevo León. “Han querido ganar en la mesa lo que no pudieron ganar en las urnas. Samuel García ha demostrado que sí existe una política diferente”.

Precisó que Nuevo León hoy representa el estado más pujante de la nación y en solo dos años, con el liderazgo de Samuel García, demostró que sí se puede inscribir la nación en la ruta del desarrollo sostenible. “En dos años, Samuel García ha hecho de Nuevo León el mayor generador de empleos en México, es el estado con mayor inversión extranjera, atiende a niñas, niños, adolescentes que padecen cáncer y da cobertura a la atención del cáncer de mama”.

